

Was wird noch hier getrieben?

Man bereitet Vitriol und schönen Schwefel, und werden auch feine Spitzen hier verfertiget.

Lengefeld, ein nahrhaftes Städtchen.

Rauenstein, ein hohes Bergschloß, war ehedem ein besonderes Amt, ist jetzt mit Wolfenstein vereiniget.

Lauterstein, ein wüstes Schloß, das 1639. von schwedischen Reutern eingeäschert worden.

Was ist davon zu merken?

Das Amt hat von diesem Schlosse seine Benennung, wird aber jetzt zu Zöblitz verwaltet.

Zöblitz, ein Städtchen, das wegen der Gefäße bekannt ist, welche die dasigen Einwohner von Serpentinstein machen; es wird auch ein Handel mit Spitzen, Garn und Leinwand daselbst getrieben.

Was für Arten von Serpentinstein werden denn hier gebrochen?

Man hat rothen, welcher einer der allerschönsten ist, gelben, grünen, blauen, grauen und schwarzen Serpentinstein, welcher künstlich bearbeitet, und in die entferntesten Länder versendet wird.

Grünthal, ist wegen der Seigerhütte bekannt, wohin alle Schichtmeister des erzgebürgischen Kreises das schwarze Kupfer zur Probe schicken, worauf das Silber geseigert, oder vom  
E Kupfer